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CONSEJO EJECUTIVO – ACTA DE REUNIÓN 
 
Se reúne el Consejo Ejecutivo de la OMAEC, a través de videoconferencia en línea, a las 09:00 h 
en Bogotá, el Sábado día 15 de Julio del 2023, bajo la presidencia de D. Alfonso Giraldo 
Saavedra. 
Este Consejo Ejecutivo (CE) se rige por los estatutos que fueron aprobados en la Asamblea 
General Extraordinaria del día 10 de Abril 2016, en París. 
Participan siguientes miembros del Consejo Ejecutivo: 
 

Nombre Cargo Online 
GIRALDO, Alfonso Presidente Si 
LÓPEZ, Héctor Julio Asistente Eclesiástico Si 
BATISTE, José Ramón Vicepresidente Ejecutivo Si 
GARCÍA, Evangelina Vicepresidenta –UNAEC-América- Si 
MARIANO, Giuseppe Vicepresidente –UNAEC-Europa- Si 
GOMEZ, Vladimir Secretario General Si 
LATTUADA, Debora Tesorera General No 
OLIVERA, Mariano  Foro Jóvenes No 

 
ORDEN DEL DÍA 

1) Oración o reflexión. – H. López 
2) Saludo del presidente. – A. Giraldo 
3) Aprobación del Acta del CE del 15.09.2022 – V. Gomez 
4) Informe de Tesorería.  D. Lattuada 
5) Visto Bueno renovación / actualización Convenio OIEC – OMAEC – A. Giraldo 
6) Revisión estatus evaluación Matriz DOFA – J.R. Batiste 
7) Estatus revisión Reglamento Interno en cuanto a las cuotas de los miembros – A. Giraldo 
8) Organización de próxima Asamblea General – A. Giraldo 
9) Palabras Presidentes UNAEC’s – E. García / G. Mariano 
10) Puntos varios (turno de palabra) 
11) Fecha próxima reunión Consejo Ejecutivo 

 
 

1. ORACIÓN O REFLEXIÓN. – H. López 
Envianos Señor el Espiritu Santo que nos una con el don de la comunicación, con la 
fuerza de Tu presencia.  Que la luz de Tu presencia nos ilumine para que obremos según 
la volunta de Dios, lograr una mejor educación en la juventud.  Por la intercesión de 
Maria te decimos.. Dios te salve Maria… 
 
2. SALUDO DEL PRESIDENTE. – A. Giraldo 
Saludo especial a todos y cada uno, nos agrada contar con la presencia del Asesor 
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Eclesiástico, quien nos pone en contacto con el Señor y nos orienta.  Gran saludo a 
Giuseppe, nos alegramos de la mejoría en su salud y su disponibilidad al trabajo, ni se 
diga de Evangelina, referente testimonial de entrega al ex alumnado, saludos a José 
Ramón y Vladimir.  Ausentes Debora por salud y Mariano.  
 
3. APROBACIÓN DEL ACTA DEL CE DEL 15.09.2022 – V. Gomez 
El Consejo Ejecutivo aprueba por unanimidad el acta de nuestra reunión del 15.09.2022.  
 
4. INFORME DE TESORERÍA.  D. Lattuada 
V. Gomez: Lamentablemente nuestra Tesorera informó que no podría atender al 
Consejo Ejecutivo el día de hoy por motivos de enfermedad, se le solicitará 
posteriormente informe de tesorería.  A. Giraldo: le escribió hace un par de meses para 
recodarle la importancia de la cuenta Paypal.   Se le solicito a G. Mariano que por favor 
le recuerde a D. Lattuada.  Batiste: lo que se pide es una cuenta de Paypal a nombre de 
la OMAEC y unirla a la cuenta de París.   
 
5. VISTO BUENO RENOVACIÓN / ACTUALIZACIÓN CONVENIO OIEC – OMAEC – A. 
Giraldo 
A. Giraldo: V. Gomez envió a todos vía correo electrónico la actualización del Convenio 
OIEC - OMAEC, V. Gomez realizó lectura del mismo.  A. Giraldo converso de los 
antecedentes de dicha actualización, en relación al último congreso mundial de la OIEC, 
y a la reunión de trabajo entre J.R. Batiste, A. Giraldo y H. Lecomte (Secretario General 
OIEC), se informó acerca de nuestra preocupación en cuanto a nuestro reconocimiento 
de parte del Dicasterio de Laicos, Familia y Vida.  H. Lecomte intentará un proceso de 
acercamiento por su cercanía con la Santa Sede para avanzar en nuestro reconocimiento 
por parte del Dicasterio.  El anterior Convenio fue firmado en Bruselas, en el año 1975.  
Se intercambiaron propuestas logrando un proyecto consensuado por ambas 
organizaciones.  E. García: muy bien redactado dentro del parámetro normal de los 
convenios.  G. Mariano: UNAEC Europa es miembro de la Conferencia de la Educación 
Católica de Europa, a su vez miembro de la OIEC.   E. García: en Bogotá (Colombia) está 
la CIEC o la oficina internacional de la OIEC para América.  A. Giraldo manifestó que el 
nuevo convenio actualizado les da el soporte jurídico trabajar en conjunto con la CIEC 
América dentro del marco del Convenio. 
A. Giraldo: H. Lecomte escribió ayer y considera que podríamos firmar el convenio en el 
marco del Consejo de la OIEC en Roma el 6 y 7 de Diciembre.  Resaltó la importancia de 
la firma del Convenio.  Ya nosotros debemos celebrar en Noviembre nuestra Asamblea 
General.  Lo ideal es que se hiciera en América, pero debemos mirar muchas 
circunstancia y realidades.   
El Consejo Ejecutivo aprueba por unanimidad la renovación / actualización del Convenio 
OIEC - OMAEC.  
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6. REVISIÓN ESTATUS EVALUACIÓN MATRIZ DOFA – J.R. Batiste 
J. R. Batiste: Es una herramienta organizacional de evaluación muy útil usada en el 
ámbito empresarial, hasta la fecha han contestado solo cinco (5) personas.   Con tan 
pocas respuestas no se puede hacer una análisis, solo en el CE somos nueve (9).  
Debemos comenzar nosotros por estar comprometidos con la evaluación, menciono 
quienes lo han hecho hasta ahora.  V. Gomez, reenviar matriz DAFO a todo el equipo y 
dar hasta finales de mes.  V. Gomez: reenviar, mencionar que ya se trató en el Consejo 
Ejecutivo, que por favor lo elaboren lo más pronto posible.   
J. B. Batiste: Luego de tres años de experiencia con los Secretariados debemos reconocer 
que el hecho de que todo el peso de los Secretariados recaiga sobre una persona es 
mucho riesgo, ya que puede ser una persona muy comprometido o de lo contrario, 
entonces todo se paraliza. 
SECRETARIADO RELACIONES INTERNACIONALES: No es operativo, en realidad lo lleva el 
presidente, el delegado de la UNESCO y del vaticano.  No tiene mucho sentido.  Tal vez 
se hubiera podido transformar en un acompañante de los corresponsales, algo 
abandonado, exceptuando los de América, gracias a la acción de la UNAEC-América. 
SOLIDARIDAD Y JUSTICIA SOCIAL: comenzó con mucha ilusión con un video muy bonito 
del tema, pero no vio la luz, porque debía ser en los tres idiomas oficiales y nunca se 
concretó.  Luego su Director N. Moros tuvo entrevista en Roma con un Hermano 
Consejero General de La Salle para apoyar obra a favor de los inmigrantes Fratelli en 
Maicao, pero luego, ante cambios de la directiva de los Hermanos de las Escuelas 
Cristianas (De La Salle) se interrumpió la comunicación.  Nos consta que Nelson Moros 
ha tenido graves problemas profesionales y quizá sea el motivo de la desconexión. 
FORUM DE JÓVENES: ahora esta Mariano Olivera (Argentina), nos gustaría ver más 
acción, pero lleva buen camino, tras algunos cambios realizados.  
FORMACIÓN PERMANENTE: Éxito firma convenio con la Universidad Católica de Santa 
Fe, logrando la primera cohorte de nuestra diplomatura en DSI.  No ha iniciado la 
segunda cohorte, como mínimo pide 10 alumnos de la OMAEC.   
COMUNICACIÓN Y TIC’s: Trabajo irregular, nuestra nueva página web en español está 
casi completa, pendiente las versiones en inglés y francés.  Seguimos realizando 
seguimiento.  
A. Giraldo: El análisis DOFA nos servirá para evaluar todas estas debilidades de nuestros 
secretariados.  Todos acá trabajamos por mística, fe, entrega, pero a veces olvidamos el 
compromiso adquirido.   Debemos mirar a futuro como solucionarlas.   
A. Giraldo: Llego comunicación de F. Rossi en la cual nos informa que desea retirarse, 
renunciar a la delegación ante la Santa Sede, dándole paso a nuevas generaciones, pone 
a consideración la propuesta de M. Russo asuma la responsabilidad.   La idea es 
aceptarle la renuncia pero para el próximo periodo, no para este, igual no relevar o 
remover de otros cargos, como el caso concreto de la secretaria adjunta, quien se ha 
auto cesado, pero debemos esperar nuestra próxima asamblea.   
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E. García: es oportuno esperar hasta Noviembre y Diciembre, ubicar persona conocidas 
nuestras para ir ocupando los cargos vacantes.  Escribirle algunas palabras de 
agradecimiento.   
G. Mariano: converso con F. Rossi, quien efectivamente le manifestó que quería ser 
sustituida, siendo M. Russo la persona justa para sustituirla, muy conocido en el 
Vaticano, escribe además en L’Ossservatore Romano, pero coincide en esperar hasta 
Noviembre o Diciembre.   
 
7. ESTATUS REVISIÓN REGLAMENTO INTERNO EN CUANTO A LAS CUOTAS DE LOS 
MIEMBROS – A. Giraldo 
V. Gomez dio los antecedente históricos, y todas las oportunidades que se dio para 
reunión de trabajo o que se indicaran propuestas.   
A. Giraldo: Se insistió para que el Presidente de la Confederación Mundial de Exalumnos 
de Don Bosco sustentara la nueva propuesta, igualmente al equipo de trabajo sin 
resultados satisfactorios. 
 
8. ORGANIZACIÓN DE PRÓXIMA ASAMBLEA GENERAL – A. Giraldo 
A. Giraldo: evaluar lo práctico y lo viable.  Lo ideal sería finales de Noviembre, principios 
de Diciembre.  Pidió opiniones al respecto al equipo.   Como idea, realizar asamblea en 
Roma 6 y 7 de Diciembre aprovechando la invitación del consejo de la OIEC, firmar el 
convenio con la OIEC, poder hacerla en esas fechas.  Que no debe ser tres días sino un 
solo día de elección, esa es la idea que se tendría en primer lugar con otra posibilidad 
de asamblea mixta, virtual y presencial.  Es importante decidir lo más pronto posible, 
incluso para poder coordinar viajes a tiempo con ahorro de costos.  
J. R. Batiste: debe hacerse este año, no hay razón o motivo especial para que se 
posponga la Asamblea General, la segunda reflexión es que cuando es virtual hay mayor 
participación. Debe celebrarse en 2023 con el fin de cumplir con los Estatutos, 
otorgando el voto a las organizaciones miembros que hayan cotizado 2022.   En los 
participativos hay demasiadas delegaciones y pocos participantes.  
E. García: para ella la riqueza de un presidente en América hay que aprovecharla al 
máximo, pero podría hacerse presencial, y le gustaría en Roma.  En su opinión, 
presencial es más valioso, sin embargo, podría considerarse una Asamblea mixta 
(Presencial / Virtual). 
Monseñor considera la forma mixta, quienes no puedan por algún motivo asistir, 
atendería en línea, podrían participar por este medio, pero es importante el poder 
encontrarnos.   
G. Mariano: es mejor presencial, pero se ha visto que la convocatoria es baja, la forma 
mixta probablemente es la mejor, aunque sé que la forma mixta bajaría la participación 
presencial, esta el tema económico.    
A. Giraldo: coincide con J. R. Batiste ya que por seriedad, debemos trabajar para hacer 
la Asamblea General este año, y lo segundo, comparte la idea de E. García y G. Mariano 
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en que se pueda hacer mixta.  Ve oportuna la firma del Convenio y a la vez nuestra 
Asamblea General mixta.   Propone fecha Viernes 8 de Diciembre.   
E. García: tiene el informe de UNAEC-América del 13 de Mayo de la Jornada en Santa Fe, 
donde se revisaron los desafíos de los exalumnos de la educación católica, de hecho, lo 
propondría como tema para nuestra próxima Asamblea General.  
A. Giraldo: Debemos intensificar las reuniones de trabajo, J. R. Batiste nos podría apoyar 
en el sentido de que fuera virtual, pero con la sección presencial en Roma.   
J. R. Batiste: aclaro que los HHEECC de la Salle cobran por las salas, casi 800 euros, 
aunque nos podría obtenerse un descuento hasta los 600, pero no se usará una sala tan 
grande.  Se podría usar una sala pequeña.  En vista de los cambios en la directiva de los 
HHEECC , J.R. Batiste no conoce a nadie en la Casa Generalicia.   
J. R. Batiste: Sugiere verificar la realidad de cuantos miembros del Consejo Ejecutivo 
podrían asistir a una Asamblea General?, ¿Cuantos de nuestros miembros podrían 
atender?  Es decir, evaluar el esfuerzo a realizar vs la asistencia prevista.  
A. Giraldo: precisamente, es que por eso sería mixto, para que si atendieran quienes no 
pudieran asistir.  Si nos ahorramos la sede, si podríamos invertir en la transmisión digital.   
J. R. Batiste: enfatizo que no debemos mezclar la realización de una Asamblea General 
con un Congreso.  La Asamblea General se limita a: presentación del estado de cuenta, 
acta anterior, informes, y elección.  
A. Giraldo: analizar y pensar, discutir en la proxima reunión del Consejo Ejecutivo 
 
9. PALABRAS PRESIDENTES UNAEC’S – E. García / G. Mariano 
Ya durante la reunión, los presidentes UNAECs fueron adelantando sus palabras.   
A. Giraldo: Los presidentes UNAEC’s podrían organizar los temas de la Asamblea 
General, pero le pareció interesante la sugerencia de E. García en organizar algo similar 
a la jornada del 13 Mayo. 
UNAEC-América: se comunicó con E. Langlois, situación delicada por amenazas públicas, 
aparentemente de orden político.  Tiene interés en ser el nuevo corresponsal. 
 
10. PUNTOS VARIOS (TURNO DE PALABRA) 
A. Giraldo: rezar mucho por España quienes tienen elecciones generales en puerta.   
 
11. FECHA PRÓXIMA REUNIÓN CONSEJO EJECUTIVO 
Próxima reunión del CE: Sábado, 5 de Agosto 2023. 
Punto Único: Asamblea General. 

 


